

EUG. ROUFAIN. *Carnet de Jeanne d'Arc*. (1412-1431). Notes pour les conférences. Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte). Vol. in-12 de 160 pages. Prix : 2 frs 50. En vente à Québec à la librairie Garneau.

Ce *Carnet*, très fourni de renseignements historiques et bibliographiques sur *Jeanne d'Arc*, rendra le plus grand service à ceux qui, par vocation ou par goût, aimeront à parler de "cet admirable exemplaire de l'énergie française que fut Jeanne d'Arc" — ainsi l'appelle M. C. Hanotaux — et qui chercheront à glorifier pour leur part la *Sainte du Patriotisme*.

C'est un vrai carnet de route. L'auteur suit, pas à pas, l'héroïque Vierge lorraine, 1° jusqu'au Sacre de Reims, 2° jusqu'au Bûcher de Rouen. Les *questions* qui se sont posées à propos de Jeanne d'Arc, et que les historiens ont si bien élucidées, sont rappelées chemin faisant : origine des Voix, mission surnaturelle, intrigues bourguignonnes, phases du Procès, prétendue abjuration du cimetière Saint-Ouen, etc. Les ouvrages de M. G. Hanotaux, du comte de Maleissye, les articles de M. G. Goyau, de M. Germain Lefèvre-Pontalis, de Mgr Touchet, les panégyriques les plus récents, de Mgr Tissier, de Mgr Julien, de vingt autres, sont cités : une bibliographie soignée complète l'information ; bref ce *Carnet de Jeanne d'Arc* offre, en moins de 200 pages, une *mise au point* excellente, d'un maniement facile et d'une lecture agréable.

Accessible à toutes les bourses, ce petit *répertoire* sera bientôt dans toutes les mains. Il maintiendra chez tous l'union sacrée, sous l'égide de la *Grande Française*.

R. P. LAJOIE. *Transfigurée par la lutte et par l'Eucharistie*. Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte). Vol. in-12 de 112 pages. Prix : 1 fr. 50. En vente à Québec, à la librairie Garneau.

Voici ce que dit de ce livre, M. le chanoine Saudreau, aumônier du Bon-Pasteur d'Angers : "Le titre de ce petit volume fait bien comprendre ce qu'il contient : l'ascension très rapide d'une âme ardente vers les cimes de l'amour. Dans les desseins de Dieu, s'il nous est permis de les entrevoir, Mathilde semble avoir été choisie pour entraîner un grand nombre d'autres âmes dans la voie qu'elle a si bien suivie et qui mène au parfait amour. Ses exemples sont si beaux, si encourageants : ceux qui les connaîtront voudront les imiter. Touchée de la grâce elle se met de tout cœur à l'œuvre de sa sanctification, elle commence, elle recommence sans s'étonner de ses faiblesses, sans jamais se relâcher de ses efforts. Dieu vient à son secours, il fait en elle ce qu'il veut faire toujours, ce qu'il fait dans toutes les âmes humbles, confiantes et généreuses : c'est lui qui donne l'impulsion, c'est lui qui soutient, et quand l'âme correspondant à ses grâces a écarté les obstacles, c'est Lui qui la transforme, qui devient sa lumière, sa force, sa vie. Alors en peu de temps l'âme fait d'admirables progrès et devient un modèle de vertus. L'auteur fait très bien voir quelle est la part de Dieu, quelle doit être la